
    大和市子ども読書活動推進会議 会議記録  （要点筆記） 

会 議 名 平成２９年度 第４回 大和市子ども読書活動推進会議 

開催日時 平成３０年３月１９日（月）１５：３０～１７：００ 

開催場所 大和市文化創造拠点シリウス６階 ６１０大会議室 

出席

状況 

出席委員 

＜推進会議委員＞ 

伏見暢子 今宮智子 鶴巻宏子 田野康志 佐々木雅子 川村佳織 伊禮利奈 

松村佐和子 小林寿子 中園加奈 古木幸一 阿部きふゆ（順不同・敬称略） 

欠席委員 ＜推進会議委員＞ 藤田莉映子 佐藤明子 （順不同・敬称略） 

市側出席者 ＜事務局職員＞（３名） 

図書館出席者 ＜指定管理者＞（１名） 

傍聴人人数 ０人 

公開非公開の状況 ■公開 □非公開 □一部非公開 

 

 

審議又は検討経過

及び結果 

１ あいさつ  

・委員の出席状況の確認 

・配布資料確認 

２ 議事 

（１）第４１回大和市民まつりについて 

◎事務局より、資料１－１、２を元に企画案、展示等のレイアウト案について

説明。 

 

  質疑・意見他 

会）市民まつり出展についての企画の大きな方向性の確認と、展示コーナーについ

て、例年展示作品を提供いただいていた学校から、今回は難しいということな

ので、他の学校から作品を拝借できる可能性があるのか、委員の皆さんの中で

何か情報があれば事務局に連絡をしていただければと思う。 

会）中学校では、授業等でＰＯＰ作りなどの図書館活動をしているか。 

委）国語の授業でＰＯＰを作成したり、卒業生の作成した作品を学校で展示したり

している。 

会）市民まつりで展示するために拝借することは可能か。 

委）作品に名前が記入してあるので、個人情報の問題もあり、貸し出しは難しいと

思う。 

副）小学校の方がコンタクトを取りやすいと思う。クラスで作成した作品に限らず、

図書委員や図書整備ボランティアで掲示物を作成している所もあると思うの

で、お手数だが、一言学校に声をかけていただければと思う。 

委）展示物としてダメな例があれば教えていただきたい。 

事）先ほど出たように、名前が記入してある作品だと難しい。小学校の掲示物で心

当たりがあるということで一報いただければ、事務局で学校と調整する。もし

学校から借りられなくても、指定管理者の方で別途展示作品の用意があるの

で、展示コーナー自体は問題ないものの、やはり学校の児童達が作成した作品

があればなお良い展示になると思うので、ご協力をお願いしたい。 



委）了承。 

 

   ◎会長から資料１－３、４、５を元に当日の物品、大型絵本のリストについ

て確認。 

  

  質疑・意見他 

事）大型絵本については、今回１１冊提案したが、１５冊程度ならば用意可能であ

る。 

会）昨年はせっかく選定したのに、荒天で森のこかげのおはなし会が中止になって 

読むことができなかったので、基本的には、昨年選定した大型絵本のリストを

そのままいかすことにして、他に希望があれば追加をするということでいかが

か。 

委）了承。 

会）では、希望があれば事務局へ連絡してほしい。 

 

   ◎副会長から資料１－６を元に、市民まつりの出席について確認。 

 

質疑・意見他 

指）指定管理者からは３名出席する。 

会）本日欠席される方にも確認されるか。 

事）確認する。 

会）集合は９時半ということで、当日お願いしたい。 

副）当日配架するチラシの内容は決まっているか。 

指）図書館のイベント類を予定している。 

事）詳細は指定管理者と検討する。家読を周知、推進するような内容についても検

討している。 

副）個人的な意見だが、家読をもっと積極的に周知していきたいと思っている。シ 

リウスに図書館ができて、本が身近な存在になってきたり、読み聞かせがよく

行われたりしていて良いと思う。一方で、子どもが絵本から本に移行するのが、

上手く行われていないように思うので、そのための取組みも行ってみたい。 

事）出席いただける委員には、市民まつりの１週間ほど前に個別に連絡する。出席

できなくなった場合は、分かった時点で事務局に連絡いただきたい。 

 

 

（２）大和市子ども読書活動推進会議の委員改選について 

◎事務局より、大和市子ども読書活動推進委員（市民メンバー）募集のチラ

シ兼応募用紙及び配架場所一覧を元に説明。 

 

質疑・意見他 

会）確認だが、委員の再任は妨げないか。 

 



事）再任は妨げないので、特に公募委員には再応募を検討いただければと思う。また、

委員の皆様からお話ししていただくことで活動がイメージしやすいと思うので、

お知り合いに興味のありそうな方や子ども読書活動推進の活動に一生懸命な方が

おられたら、募集していることを紹介いただきたい。 

副）各団体からの推薦については、後ほど推薦依頼の文書をいただけるということで

よいか。 

事）別途、送付させていただく。 

 

 

（３）その他について 

◎事務局より市民まつりについて事務連絡。 

◎任期終了に伴い、委員、事務局よりあいさつ。 

 

委）以前、仕事の上司に、一般の人はそんなに本を読まない、という話を聞かされた

ことがあった。たくさん本を読む人間について、社会に出て、あるいは高校大学

くらいで、周囲が肯定的に捉えていたかというと、結構微妙なところではないか

と思う。もちろん、子どもに本を読み聞かせる、読書の喜びを伝えていくという

活動に、正面切って反対する人はいないと思う。そのギャップをどう埋めていく

のか、実はものすごく大変なことをやっているのではないかと考えさせられた。

読書が無条件には肯定されない中で地道に活動を積み重ねていって認めてもらっ

ていくしかないのかと思った。 

もう一つ。以前通っていた床屋で、図書館や美術館が休む月曜日は営業をして、

夫婦で図書館や美術館に通っているという話を聞いた。さらに、隣の地区の図書

館のほうが大活字本が充実しているからと、地元の図書館と使い分けていた。自

分は、仕事の関係上、本をたくさん読んでいたが、その床屋のご夫婦のほうが、

自分よりも精神的に豊かな生活をしていると思った。生活の一部に本を読むこと

が組み込まれているという姿が、大和市の子どもたちの１０年後２０年後３０年

後になってくれれば、すごく素敵だなと思う。 

３年間、どちらかというと聞いているほうが多かった感じだがとても勉強になっ

た。感謝する。 

会）こうして、会議で顔を合わすのは最後になる。お礼申し上げる。 

事）シリウスオープン等大きな変化があった３年間だが、皆さまの協力もあり、つ

つがなくすごせた。これからも何かあれば、ぜひご意見ご協力いただきたい。 

  

                   以上 

注（委・・委員  会・・会長  副・・副会長  指・・指定管理者  事・・事務局） 


